
Freundeskreis Knechtsche Hallen - Keimzelle Kranhaus e. V.
Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung am 26.11.2018

um 19.00 Uhr in der Kantine

TeilnehmerInnen: Inge von Virag,  Jens Jähne, Herta Laages, Franz Sahm,  Peter Schaumann,Matthias 
Pitzer (ab 20:30), Achim Heinrich 
entschuldigt fehlten:   Chris Burghardt    

TOP 1: Begrüßung, Formalia, Tagesordnung
Jens Jähne begrüßt die TeilnehmerInnen. Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht.  Die 
Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.

TOP 2: Protokollgenehmigung  der Vorstandssitzungen
Das Protokolle der Sitzung vom Oktober werden einstimmig genehmigt.

TOP 3: Bericht des Vorstandes

• Zwischennutzung Knechtsche Hallen
Die Versicherungsfrage ist zwischen Herrn Sachau und der Provinzial geklärt. Herr Sachau trägt die 
Kosten der Versicherung. Der Nutzungsvertrag mit Herrn Sachau wird demnächst kommen. 

• Kranhaus
Der Nutzungsvertrag wurde bei der Wiedereröffnung am 14. November unterzeichnet. Wir können 
das Kranhaus wieder nutzen. Eine Untervermietung für private Veranstaltungen ist nicht möglich. 
Bei Nachfrage werden wir die Interessenten an die Stadt verweisen.
Da uns zwei Jahre der Nutzung verloren gegangen sind, werden wir im neuen Jahr eine 
Vertragslaufzeitverlängerung verhandeln.

• Kassenlage
Wir haben zur Zeit eine gute Kassenlage.

TOP 4 :  Aufräumen
Am 8.12. ab 10:00 Uhr werden wir das Kranhaus aufräumen. Alle sind aufgerufen, sich zu 
beteiligen. Es wird ein Container für den Müll bestellt.

TOP 5: Eröffnungsfeier/Rock im Kranhaus
Am 15. 12. wird die Wiedereröffnung des Kranhauses ab 15:00 Uhr gefeiert. 
Vertragsunterzeichnung mit Sekt und Schnittchen (Boldt, Turnerheim), es wird Musik geben. Dazu 
sind angefragt: Corektlaine (hat auf dem Fest der Demokratie gespielt) und BBC (Bohemians Blues 
Connection) sowie eine Peotryslammer. Ob Gerd mit seiner Band auftritt, ist nicht geklärt.
Herr Ebert wird fotografieren.
Am Abend läuft dann Heavy Metall beim RiK.

Gerd fragt nach, ob die Feuerlöscher geprüft und einsatzbereit sind. Matthias bestätigt die erfolgte 
Wartung und Prüfung.

Top 6: Veranstaltungsabläufe
Die eingeführten Abläufe und Formalia bei Veranstaltungen sollen wieder aktiviert werden. 
Hinweise und wünsche zu Veranstaltungen bitte an Achim.



TOP 7: Veranstaltungsvorschau  2019
• Karin möchte im August/September 2019 eine Lichtkunstaktion in den Knechtschen Hallen 

durchführen.
• Herr Rothmar regt eine Versteigerung im März/April an. Die Objekte sollen gespendet werden und 

der Erlös soll vollständig an den Verein gehen. Max Schauzer wäre ein möglicher Gast.
Der Vorstand ist mit einer derartig Versteigerung einverstanden. Die Genehmigung soll aber der 
Auktionator einholen.

• Volker Lützen will die Präsentation der neuen Beiträge zur Elmshorner Geschichte durch die Stadt 
im Kranhaus stattfinden lassen. Dies wird wahrscheinlich Ende Januar sein.

• Das Fahrradmuseum der Gruppe Rückenwind ist an einer Fläche von ca. 100 m² in den 
KnechtschenHallen interessent, da sie ihr derzeitiges Domizil räumen muss.

• Am 19. Januar möchte eine Gruppe eine Solidaritätsveranstaltung für SEAWATCH durchführen. Es 
soll eine Tanzveranstaltung auf Spendenbasis sein. Der Vorstand ist einverstanden.

• Im Giebel des Kranhauses in der Schlossstraße soll das Kranhauslogo angebracht werden. Michael 
Nicolei wird ein Angebot für den Druck machen und Peter Kruse die Vorlage erstellen. Matthias 
kümmert sich um die Genehmigungen. 

TOP 8: Verschiedenes
• Herta kritisiert, dass über der Bühne ein Bunderwehrtarnnetz abgebracht werden soll. Nach 

kontroverser Diskussion soll das Netz über der Bühne weiß  und kein olivgrünes Tarnnetz sein. An 
den Stirnwänden wird Moltonstoff in Falten zur Schalldämmung angebracht.
Peter Kruse bezweifelt den Dämmeffekt.

Ende gegen 20:50 Uhr

 Protokoll:  Achim Heinrich


